
T H E   T E N S E S   O F   E N G L I S H   V E R B S
В Р Е М Е Н А   А Н Г Л И Й С К О Г О   Г Л А Г О Л А

	Вид
	Present Tenses (Настоящие времена)

	Формы времён глаголов
	Simple (Indefinite)
Простое
	Progressive (Continuous)
Длительное
	Perfect
Завершённое
	Perfect Progressive (Continuous)
Завершённо-Длительное

	Слова-подсказки
	usually(обычно)
often (часто)
always (всегда)
	now (сейчас)
at this moument (в этот момент)
	already (уже)
today (cегодня)
this month (в этом месяце)
	for 2 hours (уже 2 часа)
since 3 o'clock (c 3 часов)

	Время происхождения действия
	Действие происходит в настоящий период времени регулярно, обычно, всегда, часто, не происходит никогда
	Действие происходит, длится непосредственно сейчас, в момент речи
	Действие произошло и завершилось. Время действия не имеет значения. Важно что к моменту речи оно завершилось и мы имеем дело с результатом, последствиями
	Действие длится в течение указанного периода времени и завершается к моменту речи

	Глагол в + предложении
	V,V-s
	to be V-ing
	have V3 (V-ed)
	have been V-ing

	Склонения глаголов в + предложениях по лицам и числам соответственно
	I
You
We
They
	plant
	I
	am
	planting
	I
You
We
They
	have
	planted
	I
You
We
They
	have
	been planting

	
	
	
	He
She
It
	is
	
	
	
	
	
	
	

	
	He
She
It
	plants
	You
We
They
	are
	
	He
She
It
	has
	
	He
She
It
	has
	

	Примеры + предложений
	Она обычно сажает розы.
She usually plants roses.
	Сейчас она сажает розу.
She is planting a rose now.
	Она посадила розу.
She has planted a rose.
	Она сажает розы с 12 часов.
She has been planting roses since 12 o'clock.

	Глагол в – предложении
	do,does not V
	to be not V-ing
	have,has not V3 (not V-ed)
	have,has not been V-ing

	Склонения глаголов в – предложениях по лицам и числам соответственно
	I
You
We
They
	do not (don’t)
	plant
	I
	am
	not planting
	I
You
We
They
	have not (haven’t)
	planted
	I
You
We
They
	have
	not been planting

	
	
	
	
	He
She
It
	is
	
	
	
	
	
	
	

	
	He
She
It
	does not (does’t)
	
	You
We
They
	are
	
	He
She
It
	has not (hasn’t)
	
	He
She
It
	has
	

	Примеры – предложений
	Она обычно не сажает розы.
She does usually not plant roses.
	Сейчас она не сажает розу.
She is not planting a rose now.
	Она не посадила розу.
She has not planted a rose.
	Она не сажает розы с 12 часов.
She has not been planting roses since 12 o’clock.

	Глагол в ? предложении
	Do,Does ... V?
	To be ... V-ing?
	Have,Has ... V3 (V-ed)?
	Have,Has ... been V-ing?

	Склонения глаголов в ? предложениях по лицам и числам соответственно
	Do
	I
you
we
they
	

plant?
	Am
	I
	planting?
	Have
	I
you
we
they
	planted?
	Have
	I
you
we
they
	been planting?

	
	
	
	
	A
	you
we
they
	
	
	
	
	
	
	

	
	Does
	he
she
it
	
	Is
	he
she
it
	
	Has
	he
she
it
	
	Has
	he
she
it
	

	Примеры ? предложений
	Она обычно сажает розы?
Does she usually plant roses?
	Она сажает сейчас розу?
Is she planting a rose now?
	Она посадила розу?
Has she planted a rose?
	Она сажает розы с 12 часов?
Has she been planting roses sinse 12 o'clock?

	Сокращения
	don't(doesn’t)=do(does) not
	I’m=I am; he’s=he is; aren’t=are not; isn’t=is not
	I’ve=I have; haven’t=have not; he’s=he is; hasn’t=has not
	I’ve=I have; haven’t=have not; he’s=he is; hasn’t=has not




	Вид
	Past Tenses (Прошедшие времена)

	Формы времён глаголов
	Simple (Indefinite)
Простое
	Progressive (Continuous)
Длительное
	Perfect
Завершённое
	Perfect Progressive (Continuous)
Завершённо-Длительное

	Слова-подсказки
	yesterday (вчера)
last week (на прошлой неделе)
	yesterday  at 3 o`clock (вчера в 3 часа) when I came (когда я пришёл) while I was working (пока я работал)
	yesterday by 3 o`clock (вчера к 3 часам) before he came (до того, как я пришёл)
	yesterday for 2 hours when I came (вчера уже 2 часа, когда я пришёл)

	Время происхождения действия
	Действие произошло в известный период времени и закончилось в пролом
	Действие происходило, длилось в конкретный момент, период времени в прошлом. Момент указан временем или другим действием
	Действие произошло в прошлом и завершилось к моменту времени или другого действия в прошлом
	Действие длилось в указанный период времени и завершилось к моменту времени в прошлом

	Глагол в + предложении
	V-ed (V2)
	was,were V-ing
	had V3 (V-ed)
	had been V-ing

	Склонения глаголов в + предложениях по лицам и числам соответственно
	I
He
She
It
We
You
They
	planted
	I
He
She
It
	was
	planting
	I
He
She
It
We
You
They
	had planted
	I
He
She
It
We
You
They
	had been planting

	
	
	
	We
You
They
	were
	
	
	
	
	

	Примеры + предложений
	Я посадила розы в прошлом году.
I planted roses last year
	Я сажала розы, когда он пришёл.
I was planting roses when he came
	Я посадила розы до того, как он пришёл.
I had planted roses before he came
	Я сажала розы уже 2 часа, когда он пришёл.
I had been planting roses for 2 hours when he came

	Глагол в – предложении
	did not V
	was,were not V-ing
	had not V3 (not V-ed)
	had not been V-ing

	Склонения глаголов в – предложениях по лицам и числам соответственно
	I
He
She
It
We
You
They
	did not (didn’t) plant
	I
He
She
It
	was
	not planting
	I
He
She
It
We
You
They
	had not (hadn’t) planted
	I
He
She
It
We
You
They
	had not been planted

	
	
	
	We
You
They
	were
	
	
	
	
	

	Примеры – предложений
	Я не посадила розы в прошлом году.
I did not plant roses last year.
	Я не сажала розы, когда он пришёл.
I was not planting roses when he came.
	Я не посадила розы до того, как он пришёл.
I had not planted roses before came.
	Я не сажала розы уже 2 часа, когда он пришёл.
I had not been planting roses for 2 hours when he came.

	Глагол в ? предложении
	Did ... V?
	Was,were ... V-ing?
	Had ... V3 (V-ed)?
	Had ... been V- ing?

	Склонения глаголов в ? предложениях по лицам и числам соответственно
	Did
	I
you
we
they
he
she
it
	plant?
	Was
	I
you
we
they
	planting?
	Had
	I
you
we
they
he
she
it
	planted?
	Had
	I
you
we
they
he
she
it
	been planting?

	
	
	
	
	Were
	he
she
it
	
	
	
	
	
	
	

	Примеры ? предложений
	Я посадила розы в прошлом году?
Did I plant roses last year?
	Я сажала розы, когда он пришёл?
Was I planting roses when he  came?
	Я посадила розы до того, как он пришёл?
Had I planted roses before he came?
	Я сажала розы уже 2 часа, когда он пришёл?
Had I been planting roses for 2 hours when he came?

	Сокращения
	didn’t=did not
	wasn’t=was not; weren’t=were not
	hadn't=had not
	hadn't=had not





	Вид
	Future Tenses (Будущие времена)

	Формы времён глаголов
	Simple (Indefinite)
Простое
	Progressive (Continuous)
Длительное
	Perfect
Завершённое
	Perfect Progressive (Continuous)
Завершённо-Длительное

	Слова-подсказки
	tomorrow (завтра)
	tomorrow at 3 o`clock when you come (завтра в 3 часа когда кто-то придёт)
	tomorrow by 3 o`clock when you come (завтра к 3 часам когда кто-то придёт)
	tomorrow for 2 hours when you come (завтра уже 2 часа когда кто-то придёт)

	Время происхождения действия
	Действие произойдёт в какой-то момент или период времени в будущем
	Действие будет происходить, длиться в какой-либо момент, период в будущем, который указан непосредственно временем или совпадающим действием
	Действие завершится к определённому моменту в будущем, который выражен указанием точного времени или последующего действия
	Действие будет длится определённый период времени в будущем и завершится к известному моменту в будущем

	Глагол в + предложении
	will(shall) V
	will(shall) be V-ing
	will(shall) have V3 (V-ed)
	will(shall) have been V-ing

	Склонения глаголов в + предложениях по лицам и числам соответственно
	I
We
	will (shall)
	plant
	I
We
	will (shall)
	be planting
	I
We
	will (shall)
	have planted
	I
We
	will (shall)
	have been planting

	
	He
She
It
You
They
	will
	
	He
She
It
You
They
	will
	
	He
She
It
You
They
	will 
	
	He
She
It
You
They
	will
	

	Примеры + предложений
	Она посадит розы завтра (через неделю, в будущем году).
She will plant roses in a week.
	Она будет сажать розы завтра в 12 часов / когда кто-то придёт.
She will be planting roses tomorrow at 3 o`clock/when he comes.
	Она посадит розы завтра к 3 часам / до того, как кто-то придёт.
She will have planted roses tomorrow by 3 o`clock / before he comes.
	Она будет сажать розы уже 4 часа / когда кто-то придёт /с 12 часов.
She will have been planting roses for 4 hours / when he comes / since 12 o`clock.

	Глагол в – предложении
	will(shall) not V
	will(shall) not be V-ing
	will(shall) not have V3 (V-ed)
	will(shall) not have been V-ing

	Склонения глаголов в – предложениях по лицам и числам соответственно
	I
We
	will (shall)
	not plant
	I
We
	will (shall)
	not be planting
	I
We
	will (shall)
	not have planted
	I
We
	will (shall)
	not have been planting

	
	He
She
It
You
They
	will
	
	He
She
It
You
They
	will
	
	He
She
It
You
They
	will
	
	He
She
It
You
They
	will
	

	Примеры – предложений
	Она не посадит розы завтра (через неделю, в будущем году).
She will not plant roses  in a week.
	Она не будет сажать розы завтра в 12 часов / когда кто-то придёт.
She will not be planting roses tomorrow at 3 o`clock/when he comes.
	Она не посадит розы завтра к 3 часам / до того, как кто-то придёт.
She will not have planted roses tomorrow by 3 o`clock / before he comes.
	Она не будет сажать розы уже 4 часа / когда кто-то придёт / с 12 часов.
She will not have been planting roses for 4 hours / when he comes / since  12 o`clock.

	Глагол в ? предложении
	Will(Shall) ...  V?
	Will(Shall) ... be V-ing?
	Will(Shall) ... have V3 (V-ed)?
	Will(Shall) ... have been V-ing?

	Склонения глаголов в ? предложениях по лицам и числам соответственно
	Will (Shall)
	I
we
	plant?
	Will (Shall)
	I
we
	be planting?
	Will (Shall)
	I
we
	have planted?
	Will (Shall)
	I
we
	have been planting?

	
	Will
	he
she
it
you
they
	
	Will
	he
she
it
you
they
	
	Will
	he
she
it
you
they
	
	Will
	he
she
it
you
they
	

	Примеры ? предложений
	Она посадит розы завтра (через неделю, в будущем году)?
Will she plant roses in a week?
	Она будет сажать розы завтра в 12 часов / когда кто-то придёт?
Will she be planting roses tomorrow at 3 o`clock / when he comes?
	Она посадит розы завтра к 3 часам / до того, как кто-то придёт?
Will she have planted roses tomorrow by 3 o`clock / before he comes?
	Она будет сажать розы уже 4 часа / когда кто-то придёт / с 12 часов?
Will she have been planting roses for 4 hours / when he comes / since 12 o`clock?

	Сокращения
	[bookmark: _GoBack]won’t=will not; shan’t=shall not
	won’t=will not; shan’t=shall not
	won’t=will not; shan’t=shall not
	won’t=will not; shan’t=shall not



	Вид
	Future-in-the-Past Tenses (Будущие времена в прошедшем)

	Формы времён глаголов
	Simple (Indefinite)
Простое
	Progressive (Continuous)
Длительное
	Perfect
Завершённое
	Perfect Progressive (Continuous)
Завершённо-Длительное

	Слова-подсказки
??????
	tomorrow (завтра)
	tomorrow at 3 o`clock when you come (завтра в 3 часа когда кто-то придёт)
	tomorrow by 3 o`clock when you come (завтра к 3 часам когда кто-то придёт)
	tomorrow for 2 hours when you come (завтра уже 2 часа когда кто-то придёт)

	Время происхождения действия
??????
	Действие произойдёт в какой-то момент или период времени в будущем
	Действие будет происходить, длиться в какой-либо момент, период в будущем, который указан непосредственно временем или совпадающим действием
	Действие завершится к определённому моменту в будущем, который выражен указанием точного времени или последующего действия
	Действие будет длится определённый период времени в будущем и завершится к известному моменту в будущем

	Глагол в + предложении
	would(should) V
	would(should) be V-ing
	would(should) have V3 (V-ed)
	would(should) have been V-ing

	Склонения глаголов в + предложениях по лицам и числам соответственно
	I
We
	would (should)
	plant
	I
We
	would (should)
	be planting
	I
We
	would (should)
	have planted
	I
We
	would (should)
	have been planting

	
	He
She
It
You
They
	would
	
	He
She
It
You
They
	would
	
	He
She
It
You
They
	would
	
	He
She
It
You
They
	would
	

	Примеры + предложений
	Она думала, что посадит розы завтра.
She thought she would plant roses tomorrow.
	Она думала, что будет сажать розы завтра в 3 часа / когда кто-то придёт.
She thought she would be planting roses tomorrow at 3 o`clock / when he comes.
	Она думала, что посадит розы завтра к 3 часам / до того, как кто-то придёт.
She thought she would have plan ted roses tomorrow by 3 o`clock / before he comes.
	Она думала, что будет сажать розы уже 4 часа / когда кто-то придёт / с 12 часов.
She thought she would have been planting roses for 4 hours/when he comes / since12 o`clock.

	Глагол в – предложении
	would(should) not V
	would(should) not be V-ing
	would(should) not have V3 (V-ed)
	would(should) not have been V-ing

	Склонения глаголов в – предложениях по лицам и числам соответственно
	I
We
	would (should)
	not plant
	I
We
	would (should)
	not be planting
	I
We
	would (should)
	not have planted
	I
We
	would (should)
	not have been planting

	
	He
She
It
You
They
	would
	
	He
She
It
You
They
	would
	
	He
She
It
You
They
	would
	
	He
She
It
You
They
	would
	

	Примеры – предложений
	Она думала, что не посадит розы завтра.
She thought she would not plant roses tomorrow.
	Она думала, что не будет сажать розы завтра в 3 часа / когда кто-то придёт.
She thought she would not be planting roses tomorrow at 3 o`clock/when he comes.
	Она думала, что не посадит розы завтра к 3 часам / до того, как кто-то придёт.
She thought she would not have planted roses tomorrow by 3 o`clock / before he comes.
	Она думала, что не будет сажать розы уже 4 часа / когда кто-то придёт / с 12 часов.
She thought she would not have been planting roses for 4 hours / when he comes / since 12 o`clock.

	Глагол в ? предложении
	Would(Should) ...  V?
	Would(Should) ... be V-ing?
	Would(Should) ... have V3 (V-ed)?
	Would(Should) ... have been V-ing?

	Склонения глаголов в ? предложениях по лицам и числам соответственно
	Would (Should)
	I
we
	plant?
	Would (Should)
	I
we
	be planting?
	Would (Should)
	I
we
	have planted?
	Would
(Should)
	I
we
	have been planting?

	
	Would
	he
she
it
you
they
	
	Would
	he
she
it
you
they
	
	Would
	he
she
it
you
they
	
	Would
	he
she
it
you
they
	

	Примеры ? предложений
	Она думала, что посадит розы завтра?
She thought would she plant roses tomorrow?
	Она думала, что будет сажать розы завтра в 3 часа / когда кто-то придёт?
She thought would she be planting roses tomorrow at 3 o`clock/when he comes?
	Она думала, что посадит розы завтра к 3 часам / до того, как кто-то придёт?
She thought would she have planted roses tomorrow by 3 o`clock / before he comes?
	Она думала, что будет сажать розы уже 4 часа / когда кто-то придёт / с 12 часов?
She thought would she have been planting roses for 4 hours / when he comes / since 12o`clock?

	Сокращения
	wouldn’t=would not; shouldn’t=should not
	wouldn’t=would not; shouldn’t=should not
	wouldn't=would not; shouldn’t=should not
	wouldn't=would not; shouldn’t=should not



